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POLÍTICA 
Cabeza. El PAN no tiene motivo para regañar a sus militantes, ya que todos cumplen a cabalidad 
los mandatos del IEQ y nadie está haciendo campaña, según el dirigente estatal, Edmundo 
Guajardo Treviño, quien negó haber sostenido una reunión con los aspirantes a las candidaturas. 
(MR) 
 
El programa “Computadora en tú casa” podría ser mal interpretado por ser un año preelectoral. 
Guadalupe Murguía precisó que el programa se ha llevado a cabo siempre, independientemente 
si es año electoral o no. Ricardo Anaya asegura que este programa es una actitud permanente de 
gobierno del estado y no sólo se lleva a cabo en tiempos electorales. (EL) 
 
Lo más probable, dice José Reyes Olguín, secretario de comunicación del PRD, es que Pablo 
González Loyola se quede como dirigente estatal del PRD, hasta que se resuelva quién será el 
próximo dirigente, sin embargo dijo que es imposible que Pablo González Loyola se prolongue 
por tres años más. (EL) 
 
Cabeza. Lo más probable es que el Consejo político estatal del PRD determine prolongar la 
dirigencia de Pablo González Loyola Pérez, hasta que la comisión nacional de garantías y 
vigilancia resuelva las impugnaciones electorales que se han registrado en todo el país, consideró 
José Reyes Olguín, Secretario de comunicación del partido del Sol Azteca municipal. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Rechazan en la comisión de desarrollo sustentable del congreso la iniciativa para la ley del agua 
presentada por el diputado Leodegario Ríos Esquivel y que pretendía municipalizar el agua. Se 
rechazó también la presentada por Alejandro Straffon Báez, que buscaba privatizarla. Ambas 
fueron consideradas como desfasadas. (MR) 
 



Cabeza. Fueron rechazadas las dos iniciativas  de la ley estatal de aguas, una por la 
municipalización de este liquido y otra por la creación de un  instituto público, dijo la diputada 
María de Jesús Ibarra, presidenta de la comisión legislativa de desarrollo sustentable. (EL) 
 
Cabeza. Con un cierre simbólico de la casa Mota, realizada por “personas con capacidades 
diferentes” solicitaron que se analice la ley sobre la integración social de las personas con 
discapacidad en el Estado. El diputado Raúl Reyes Gálvez comentó que es inviable la creación de 
un instituto especializado para personas de este sector. (MR) 
 
Cabeza. En Querétaro no existen políticas gubernamentales para las gestiones de empleos para las 
personas que sufren de alguna discapacidad y mucho menos, cuentan con un curso de capacitación 
y esto ha sido confirmado por la secretaría del trabajo, aseguró la diputada Carmen Consolación 
González Loyola. (EL) 
 
Cabeza. La diputada Carmen Consolación González Loyola sólo sabe criticar pero no sabe 
proponer como  en su partido, aseguró el diputado Fernando Urbiola Ledesma, quien aseguró 
que su iniciativa de tipificar el adulterio, está fundamentada, pareciéndole patéticas las 
declaraciones de la perredista. (EL) 
 
Hasta ahora la junta de concertación política está trabajando de manera informal, sin embargo no 
he sido convocada para participar, por lo que si no afectan su calidad de coordinadora, con la 
ayuda de la militancia perredista hablará con los demás integrantes, dijo la diputada Carmen 
Consolación González Loyola. (EL) 
 
Cabeza. Continúa la pugna entre los integrantes del PRD en el congreso, por la coordinación de su 
fracción. La diputada Consolación González Loyola Pérez, informó que promoverá un juicio de 
amparo ante la negativa de la junta de concertación política, para convocarla a sus reuniones, 
mientras que Martín Mendoza Villa dijo que continuará asistiendo a las juntas hasta que haya 
una decisión del Comité Ejecutivo Nacional. (MR) 
 
Cabeza. Con la finalidad de fortalecer las áreas específicas del individuo como parte del desarrollo 
integral del ser humano, este jueves 24 de abril, se realizará en el patio principal de la Casa 
legislativa, a las 18:30 horas, la conferencia, Claves para el desarrollo humano en la familia, 
impartida por Luis Miguel Rubín Colea, especialista en temas relacionados con la educación. 
(MR) 
 
Entrevista. Alonso Valdovinos Torales, presidente de la comisión de seguridad del congreso, 
comenta que hay cosas que no se pueden leer; en la mesas de reuniones se pueden intercambiar 
opiniones y es muy difícil hacerlo leyendo documentos, en ocasionas se saca más de las pláticas de 
este tipo con diferentes autores internacionales. No es lo mismo leer un artículo que hablar con el 
que hizo el artículo y en su defecto estar hablando con personajes como altos directivos. Es curioso 
pero su reciente viaje es una visita de tipo bilateral, porque en ocasiones no nada más se traen 
ideas de renovación, sino que también llevas las cosas que se están haciendo en Querétaro y 
también las participas, las puedes presumir y que puedes aportar. Hoy en Querétaro, 
afortunadamente las autoridades tienen una excelente disposición para estas situaciones de nueva 
tecnología, en donde hoy por hoy Querétaro está empezando a colocar otros sistemas de cámaras 
de alta velocidad, de todo lo que se necesita en la nueva tecnología y que afortunadamente 
tenemos que apuntalar, como una nueva ley de tránsito en la que se está trabajando muy 
intensamente, con la finalidad de generar un estado más seguro y con condiciones de mayor 
tecnología.  Es una buena experiencia el haber ido a Europa a esas conferencias. Los temas que se 
vieron son temas de hoy y siempre, es capacitarte como ciudadano, político, son experiencias, no 
es en materia de maestrías, es a favor los ciudadanos. Querétaro y México tienen  un avance muy 
bueno en relación a caminos seguros.  No es bueno tener ciudades con muchos policías porque 



genera que la ciudad sea insegura, es preferible un buen policía bien pagado que 5 policías malos. 
Tu mejor amigo es el vecino, llevarse bien con los vecinos ayuda más y vuelve una ciudad mucho 
más civilizada. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Entrevista. Edgardo Pérez Hermosillo, director del centro para el desarrollo de la industria 
aeronáutica y automotriz en el Tecnológico de Monterrey y Juan Carlos Ituarte Zarza, director 
de la oficina de Single Price en México, comentan  que este concepto es una idea dentro del 
desarrollo de la industria que inicio en la propuesta de Toyota de la industria automotriz que se 
ofrece en el Tec de Monterrey. Es un concepto de calidad que obliga a todos a optimizar a 
desperdiciar lo menos posible  para tener una vida mejor y tener una sociedad que cada vez ahorre 
más y desperdicie menos y al mismo tiempo generar mejores alternativas, mejores espacios de 
bienestar para todos. La filosofía lin que es la que promueve single Price, surge el sistema en 
producción de Toyota en los cuarentas y hoy en día se ha extendido en toda la industria automotriz 
y a otro tipo de industrias. El concepto lin a grandes rasgos se refiere a la eliminación de 
desperdicios en las operaciones para incrementar la productividad de las empresas y enfocar a la 
empresa a lo que realmente el cliente quiere, al valor que el cliente está buscando, a desperdiciar 
lo menos posible.  Establecer una relación cliente, proveedor siempre se ha manejado, pero ahora 
hay que buscar las actividades humanas para tener un cliente y un proveedor.  En Querétaro hubo 
condiciones porque la industria está muy avanzada en estos conceptos. Este premio en Estados 
Unidos, tiene 20 años y 140 ganadores; de esas, 50 empresas son mexicanas. Es una propuesta 
para la industria automotriz y ahora la industria aeronáutica, la cual trae un concepto importante en 
productividad y mejora al 100%. Como parte de la actividad de single Price este año se programa 
un congreso en Guadalajara para entregar los premios. La oficina single Price esta en el Tec de 
Monterrey, pero no pertenece a el Tec de Monterrey, los evaluadores son gente de la industria que 
han pasado por este proyecto y han evaluado a muchas industrias, no es gente del Tec de 
Monterrey. El single Price es un concepto que  buscan cada vez más las industrias en el país, hoy 
en día hay ganadores no sólo en la industria automotriz. Todas las empresas van por este camino, 
porque si no es así, estará rezagado y  es parte del concepto moderno del mundo. La industria 
aeronáutica no había entrado en este concepto porque tenían costos altos pero ahora hay que 
reducir sus costos. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Del 18 al 26 de abril se abre la convocatoria para el programa “Computadora en tú casa” que se 
lleva a cabo en conjunto con la secretaría de educación del estado, a través de los programas de 
acción comunitaria con una inversión de 25 mdp. (EL) 
 
Cabeza. Como parte del programa Computadora en tu casa 2007-2008, se entregarán 3 mil 500 
equipos de cómputo a alumnos de preparatoria o equivalente, que tengan promedio superior a 
nueve, informó la secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, quien resaltó que se 
estima una inversión de 25 mdp. (MR) 
 
Guadalupe Murguía comentó acerca de la Universidad aeronáutica, de su concepción y de todo 
el proceso que se está llevando a cabo, que tiene un retraso de construcción de 15 días, ya que los 
trabajos se debieron iniciar en la segunda quincena de abril y ahora se pretende comenzar en la 
primera quincena de mayo. Comentó que tienen que recuperar el programa de obra, ya que los 
tiempos se detuvieron en virtud a las licitaciones, sin embargo dijo los trabajos de terracería y 
principios de cimentación ya se están llevando a cabo. (EL) 
 

SOCIEDAD 
En la región de la sierra gorda, se siguen registrando altas temperaturas. Este lunes, en el 
municipio de Jalpan de Serra se llegó a los 40 grados, de acuerdo al reporte de protección civil 



municipal. La dirección de gestión de emergencias dio a conocer que en la capital del Estado se 
llegó a los 33 grados y se prevé que el calor se mantenga o incluso incremente. (MR) 
 
Este lunes por la noche hubo dos incendios: uno de ellos en Peña colorada, donde se perdieron 200 
hectáreas; el otro, en Jalpan, donde se afectaron 10 hectáreas de matorrales y arbustos, según 
informó Pamela Siurob, directora del parque nacional del Cimatario. En lo que va del año se han 
reportado más de 100 incendios en el estado de Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. 35 niños de 16 países participan en el foro interamericano de niños, niñas y adolescentes, 
denominado “Mi derecho a participar”, informó el director del DIF estatal, Fernando Romano, 
quien resaltó que la intención de este foro es recoger el sentir de los menores de edad e 
intercambiar experiencias en cuanto a diversos tópicos, principalmente sobre los derechos de dicho 
sector social. (MR) 
 
Cabeza. En la actualidad, más que una falla en la formación de la familia, existe una deficiencia 
generacional, por lo que hay que buscar una motivación tanto de padres como hijos, para que 
impulsen el desarrollo pleno de la familia, dijo el diputado Fernando Urbiola Ledesma, 
presidente de la comisión legislativa especial de la familia. (EL) 
 
Cabeza. El INFONAVIT benefició a 60 trabajadores condonando el último año de su crédito, con 
más de 1 mdp en total, con lo cual se reconoce a las personas que van al corriente de sus pagos, 
aseguró Luís Carlos Córdova, delegado del instituto en Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. El representante de INFONAVIT en Querétaro, Luis Carlos Córdoba Rubio entregó 30 
recompensas de cobranza, esquema con el que se busca incentivar el pago oportuno de créditos, 
ya que al cumplir los 10 años de realizarlo de manera puntual, el Instituto condona el último año de 
pago. En este año son 60 personas las beneficiadas. (MR) 
 
Cabeza. Concesionarios del transporte público se manifestaron ayer en palacio de gobierno, por el 
retiro de sus concesiones, luego de que, según ellos, su líder Saúl Aguilar Garduño no realizó los 
pagos correspondientes a los refrendos, cuando ellos sí hicieron los pagos. (MR) 
 
Son ya 50 los transportistas que trabajan en la cooperativa única de Taxi buses y servicios en 
general a los que se le han retirado placas por no haber pagado el refrendo correspondiente, sin 
embargo  ellos aseguran que el pago de este año logró realizarse hasta el 8 de mayo. (EL) 
 
Alfredo Botello Montes, secretario de gobierno del Estado, dijo que las 120 concesiones de 
taxistas que fueron retiradas, están completamente justificadas y aseguró que a pesar de ello no 
habrá desabasto en el servicio del transporte en Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. El Secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes aseguró que pese a que 120 
concesionarios no están prestando el servicio de transporte público por no haber cubierto el pago 
de los refrendos, no se han registrado quejas ni desabasto de este servicio. (MR) 
 
Cabeza. El coordinador de desarrollo humano, Ricardo Anaya, informó que a nivel nacional 
Querétaro se encuentra en séptimo lugar e pobreza patrimonial y en el décimo tercero en pobreza 
alimentaria. También dijo que en condiciones paupérrimas se encuentra el 12.5% de la población. 
(MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde un lugar de la ciudad de Querétaro, donde vive una persona en un árbol. 
Esta persona de nombre Martín comenta que trabaja y no tenia donde vivir y optó por vivir de 
esta manera. Tiene 52 años y está sólo. Hasta el momento nadie lo ha molestado por vivir en ese 
lugar. Todo lo que tiene es prestado, nada es de él, trabaja de albañil, tiene 8 años viviendo en 



Querétaro y 3 años de vivir en este árbol. Es algo sorprendente que una persona tenga que vivir de 
esta manera, pero tiene que sobrevivir y es la única forma que tiene, ojalá las autoridades le 
puedan ayudar, pero si no es posible que lo dejen como hasta ahora está. (EL) 
 
Reporte urbano. En la calle de albañiles entre campesinos y obreros, hay un terreno baldío que 
tiene matorrales muy crecidos. Hay en esa zona una cuadrilla de trabajadores del municipio, que 
informa que se notificó al dueño y si no lo limpia lo hará el municipio, con cargo al dueño. La 
basurea y la maleza, invaden ya incluso la banqueta. (MR) 
 
Por fin los elevadores del puente peatonal en paseo Constituyentes, están funcionando bien y la 
gente con discapacidad los usa. (MR) 
 
Entrevista.  Adriana Rodríguez, alumna de la Universidad del Valle de México y Alejandra 
Velasco, periodista y corresponsal de Magazine, invitan al  tercer encuentro internacional de 
comunicación. Este encuentro es  para conocer lo que es el mundo de la comunicación en el 
modernismo, es decir, hay ahora muchas disciplinas que de repente se pueden considerar que son 
el plus de lo que más se  puede preparar en comunicación para eficientar el trabajo, se puede ver 
que si lo buscamos, hay una alternativa y otras opciones para los nuevos comunicólogos.  En este 
encuentro hay un tema de risoterapia y es la estrella del congreso.  La comunicación la necesitan 
todos, hoy en día no se sabe escuchar  y hay que terminar con esto. Algo muy importante es que 
esta invitación se les hizo a los periodistas de Querétaro, con un costo de 40 pesos para que 
puedan asistir a este encuentro. El congreso es este jueves y viernes a las 5 de la tarde en el CIRQ, 
es para todo tipo de gente, se puede pagar el boleto el mismo día, el costo es de 120 pesos. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Ya no se realizarán conciertos en la explanada del estadio Corregidora, por quejas de los habitantes 
de colonias de los alrededores, señaló Jorge Luis Alarcón, quien dijo que ya hay un acuerdo con 
gobierno del Estado. La propuesta es hacer los conciertos en el Eco centro expositor, Santa Rosa 
Jáuregui o el interior del estadio. (MR) 
 
No por mucho manifestarse se solucionan las cosas más temprano, dijo el Secretario de gobierno 
municipal, Jorge Luis Alarcón Neve, al referirse a la protesta hecha este lunes por habitantes de 
Bosques del Cimatario, Felipe Carrillo Puerto y Ricardo Flores Magón. Aseguró que ya se tomaron 
cartas en el asunto y se regulariza su situación. (MR) 
 
Sobre las quejas de locatarios del mercado de El Tepetate en torno a las acciones tomadas por 
presuntos inspectores municipales, Jorge Luis Alarcón destacó que ya se investiga el asunto, 
pero reconoció que no están exentos de contar con algún mal elemento, por lo que se mantendrá 
acercamiento con lo quejosos. (MR) 
 
Cabeza. El Secretario de desarrollo social del municipio de Querétaro, Carlos Treviño, informó que 
ya entregó su contestación por escrito al Tribunal municipal de responsabilidades administrativas, 
sobre la denuncia de la que fue objeto, por parte del presidente del consejo delegacional de Félix 
Osores, Sergio Rodríguez. Dijo que la acusación es un asunto partidista y que el presupuesto se 
ejerció de manera correcta. (MR) 
 
Cabeza. La dirección de protección civil del municipio de Corregidora, en coordinación con 
autoridades de la Comisión Nacional del Agua, realizaron un recorrido por la presa de El Batán, a fin 
de constatar el funcionamiento de la nueva compuerta que permitirá desfogar 50 metros cúbicos de 
agua por segundo y en la que se invirtieron 4 mdp. (MR) 
 
Quejas. Se quejan en la calle de Chabacano en Candiles, que toda la calle está tapizada de 
publicidad de todo tipo y se preguntan si eso está permitido. (MR) 



 
Cabeza. El Secretario de gobierno del municipio de El Marqués, Alejandro Escobedo Avendaño, 
destacó que en unos días más conocerán las condiciones en que se encuentran el crematorio y el 
velatorio que tienen más de un mes sin operar, por quejas de los vecinos. (MR) 
 
En el municipio de El Marqués, el Instituto de la juventud lanzó hace dos meses un programa de 
Chat para apoyar a los jóvenes que tienen problemas con el alcohol o las drogas y ya se tienen 
captados cerca de 700, indicó Ricardo Martínez Coronel, titular del instituto. (MR) 
 
Edgardo Piña, Alcalde de Pedro Escobedo, acudió al ICATEQ para hacer la donación de un terreno 
y que se construya un plantel del instituto en la colonia Estrella de ese municipio. (MR) 
 
Cabeza. El Presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Edmundo Guajardo Treviño, 
comentó que su partido no intervendrá en el proceso judicial que enfrenta el regidor Rodrigo 
Martínez Cue, ya que se trata de un asunto entre particulares. (MR) 
 
El Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar, aceptó que se dictó el 
auto de formal prisión en contra del regidor panista de Tequisquiapan, Rodrigo Martínez Cue, 
por el delito de difamación, al sostener que un médico  no lo era. (MR) 
 
Cabeza. El procurador de justicia Juan Martín Granados Torres, informó que la semana pasada, 
se puso en manos de la autoridad judicial él expediente del regidor de Tequisquiapan acusado de 
difamación, y que ahora se está en el proceso de inicio de la etapa aprobatoria del juicio. (EL) 
 
Cabeza. El proceso que se está realizando a Ricardo Martínez Cué, regidor de Tequisquiapan, es 
corto y podría finalizar en 2 o 3 meses ya con sentencia, aseguró Jesús Garduño Salazar, 
magistrado presidente del Tribunal superior de justicia. (EL) 
 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Se realizó ayer el Festival Querétaro canta a la tierra, en el que se resaltó la necesidad de 
conservar el medio ambiente, a través del respeto y la educación. Se firmó un documento de 
compromiso llamado Carta a la tierra, informó la delegada de SEMARNAT, Patricia Carrera. (MR) 
 
La presidenta de la comisión de desarrollo sustentable en la legislatura local, María de Jesús 
Ibarra señaló que el crecimiento demográfico es uno de los problemas más graves que afectan al 
medio ambiente. (MR) 
 
Cabeza. El calentamiento global es el trema presente en todos los foros del día de la tierra, señaló 
la diputada María de Jesús Ibarra Silva, quien destacó la importancia de promover el uso de 
energía alternativa. (MR) 
 
Cabeza. La SEMARNAT pretende instalar un centro estatal de acopio para aprovechar vidrio, 
metales y plástico de desecho, a fin de combatir la contaminación ambiental. Patricia Carrera, la 
delegada, dijo que han iniciado campañas para generar conciencia en el manejo de residuos sólidos 
a  estudiantes de primaria, secundaria y preparatoria en San Juan del Río. (MR) 
 
No hay ningún avance en la salud de la mujer que se encuentra en estado de coma tras la 
negligencia médica que se presentó en una clínica de avenida Candiles. La mujer sigue en el 
Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer y es atendida por una fisioterapeuta.  
 



JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El Gobernador Francisco Garrido encabezó la ceremonia de entrega de la ampliación y 
remodelación de la agencia del ministerio público de procesos de la Procuraduría General de 
Justicia en Querétaro, realizada con una inversión superior a los 8 mdp. (MR) 
 
Con una inversión de 8 mdp, el gobernador Francisco Garrido Patrón, hizo entrega de las obras 
de ampliación y remodelación de la agencia del ministerio público de procesos de San José el Alto, 
beneficiando a  las 6 mil personas que se atienden en dicho lugar. (EL) 
 
Cabeza. Respecto al sacerdote denunciado por abusos deshonestos, el magistrado presidente del 
tribunal superior de justicia, Jesús Garduño Salazar, dijo que este no es el primer caso en 
Querétaro, ya que existen más personas dentro del penal de San José el Alto por casos parecidos. 
(EL) 
 
Cabeza. Antes de que termine el mes se definirá sí el padre Rodolfo Yáñez irá a prisión por 
abusos deshonestos, informó Jesús Garduño Salazar, presidente del tribunal superior de justicia, 
quien señaló que el proceso podría tardar hasta 1 año. (EL) 
 
Será el juzgado octavo de lo penal, el encargado del expediente que corresponde al caso del 
sacerdote acusado de abusos deshonestos y el juez encargado deberá determinar si se tienen las 
pruebas suficientes que demuestren la prueba del delito o si no se tienen, destaca Jesús Garduño 
Salazar. (MR) 
 
El proceso penal en contra del sacerdote acusado de abusos deshonestos, podría durar hasta un 
año, comentó el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar. Dijo que 
además no es la primera ocasión que se presenta en Querétaro una situación similar, ya que se 
tiene el antecedente de un hecho parecido en la década de los 80. (MR) 
 
Cabeza. El procurador de justicia Juan Martín Granados Torres, dice que será el juez quien 
decidirá si se requiere emitir una orden de aprehensión al sacerdote acusado de abusos 
deshonestos y en su caso determinar la sentencia. (EL) 
 
A un año de que gobierno del estado decretara la alerta máxima, no se han registrado hechos de 
alta violencia en el Estado; sin embargo, se ha realizado una veintena de órdenes de aprehensión 
que se han cumplimentado, Se han recuperado además, más de cien vehículos robados y se ha 
detenido a una centena de narcomenudistas, informó el Procurador de justicia, Juan Martín 
Granados Torres. (MR) 
 
Cabeza. Es innecesario revivir un delito que ha estado fuera de las leyes estatales y que solamente 
aumentaría la carga de trabajo al poder judicial, argumentó el Presidente del Tribunal Superior de 
Justicia, Jesús Garduño Salazar, al referirse a la propuesta de tipificar como delito el adulterio, 
hecha por el diputado Fernando Urbiola. (MR) 
 


